



## Vœux du Maire 2024

Le dimanche 07 janvier dernier avait lieu la cérémonie des vœux de notre Maire Francis GUERRIER. Vœux qui se sont déroulés en présence des Célysiens et de nombreux élus. Par ce courrier vous prendrez connaissance du discours officiel du Maire.

### Discours

Madame Aude Luquet, Députée de notre circonscription,

Monsieur Pascal Gouhoury, Président de la Communauté d'Agglomération du Pays de Fontainebleau,

Madame Béatrice Rucheton, Conseillère Départementale de Seine-et-Marne,

Madame Ode Corrocher, Cheffe d'Escadron de la Gendarmerie de Fontainebleau,

Mesdames et Messieurs les Maires de nos communes voisines,

Messieurs André Dominé et Jean-Jacques Zanella, Madame Maryse Galmard-Peters, anciens maires de Cély-en-Bière,

Mesdames et Messieurs les élus de notre commune,

Chères Célysiennes et Célysiens,

Mesdames et Messieurs,

Je tiens tout d'abord à vous souhaiter à toutes et à tous une très bonne et très heureuse année 2024 ; Mais plus loin, aussi, un bel avenir pour les futures décennies.

Les futures décennies, ce sont nos enfants que j'ai voulu mettre à l'honneur ici aujourd'hui devant vous : les générations futures.

Projetons-nous.

Dans quel monde vivront les enfants de 2050, 2060 ? A quoi ressembleront les enfants, lorsque ceux d'aujourd'hui, les nôtres, seront en âge de devenir parents ? Voilà une question vertigineuse à laquelle chaque génération avant nous, nos parents, nos grands-parents, ont tenté de répondre, non sans y mêler leurs propres peurs, et leurs propres espoirs.

Alors que nous venons de vivre, depuis le début de cette décennie, une immense crise sanitaire, une guerre aux portes de l'Europe, une actualité internationale déprimante, une prise de conscience du dérèglement climatique, jamais encore ces interrogations ne nous avaient paru si insurmontables !

Comment pourrions-nous sereinement penser aux générations de demain dans un monde au bord de l'effondrement ? Et pourtant, de quels secours pourrions-nous leur être, tant que nous resterons sidérés, pétrifiés de craintes ?

Chaque génération apporte sa pierre à notre édifice commun, nous sommes des héritiers, ils sont nos héritiers : « Si la vie n'est qu'un passage, sur ce passage au moins semons des fleurs ».

Dépassons nos peurs, mettons-nous dans une dynamique positive. Il faut changer les choses, nous les ferons évoluer ensemble. Il faut transformer nos habitudes, nos comportements : nous les modifions déjà : nous changeons pour nous, ensemble, avec eux, pour eux.

Ne soyons pas frileux, ne baissons pas les bras avant que de les avoir levés !

Oui notre monde change ; Oui le monde d'aujourd'hui n'est plus celui d'hier ; Oui le monde de demain ne ressemblera pas à celui d'aujourd'hui. Mais il est passionnant, c'est bien pour cela qu'il faut entrer dans la mêlée, se donner un horizon : notre horizon c'est eux, nos enfants.

N'attendons pas des autres qu'ils apportent la solution miracle. N'attendons pas des autres qu'ils changent, qu'ils s'améliorent pour conserver notre confort dans l'immobilisme ! C'est à chacun d'entre nous, au fond des yeux de nos enfants, de prendre les rênes de notre destin commun, de transformer nos plaintes en opportunités.

Mais ne m'écoutez pas en croyant que je souhaite donner des leçons d'être. Je suis comme vous tous : interrogatif, dans l'incertitude, la perplexité et le doute. Mais voyez-vous la fonction de Maire inclut un avantage que je ne soupçonnais pas. J'exerce cette fonction à côté de l'école : j'ai donc le loisir de pouvoir m'y rendre à peu près quand je veux. J'use et j'abuse donc de ce privilège. Particulièrement dans les moments d'exaspération (moments qui ponctuent très périodiquement la fonction de maire) : à l'heure de la « récré », on discute ensemble, ils me ressourcent, ils me font rire, ils m'apaisent, ils me redonnent le courage de repartir au combat. Ils me rappellent l'essentiel.

Alors évidemment tous ces changements nous bouleversent dans nos habitudes. Ici, comme à la maison : on baisse le chauffage, on réduit nos éclairages, on réduit nos consommations, on se déplace différemment. Mais est-ce vraiment nécessaire de vivre toute l'année à 25°C, qu'il vente, qu'il neige, ou qu'il fasse grand soleil ? Est-ce que notre vie devient « invivable » quand il faut mettre un pull en hiver ? De tirer les rideaux lorsque le soleil est au zénith ? Est-ce que notre vie devient « invivable » quand les rues ne sont plus éclairées au milieu de la nuit ? Est-ce que notre vie devient « invivable » s'il faut marcher un peu ou prendre son vélo plutôt que sa voiture pour quelques centaines de mètres ? Ça nous ennueie, ça nous embête, ça nous agace, ça change nos habitudes...

Mais je vous le demande : ne soyons pas réfractaires à priori ; Pesons la réalité des désagréments qu'entraînent ces changements en cours. Est-ce que ce n'est pas simplement le fait de changer qui est le désagrément ? Soyons ouverts aux mutations, aux innovations qui se dessinent.

Pensons à nos enfants, agissons pour eux ; Laissons-leur un bel héritage. Ils vivront une vie différente de la nôtre, comme nous vivons une vie différente de celle de nos parents. Les efforts d'aujourd'hui sont les réconforts de demain, l'assurance de leur bien-être de demain.

Des efforts à la mairie nous en faisons. Nous sommes vigilants sur les dépenses, à la ville comme vous à la maison. Vous le savez, les budgets des communes se réduisent, c'est un fait, et cela fait déjà quelques années. Tous les maires de nos communes voisines, ici présents vous le confirmeront. Ils vivent avec tous les jours. Alors que faire ? S'apitoyer sur notre sort ? Rester pétrifiés et immobiles ? S'effrayer ? ou plutôt : changer nos habitudes ? Fonctionner différemment ? Être plus efficaces peut-être, plus performants sans doute ? Nous avons fait le choix de nous battre auprès et avec nos représentants du département, de la région, de l'état, pour faire aboutir nos projets. C'est dans cette dynamique, avec toute l'humilité qui convient, que l'ensemble des élus de la commune de Cély s'est inscrit, c'est notre engagement.

A ce point, je pourrais maintenant vous faire la litanie, l'énumération ennuyeuse des actions de la Mairie : un point sur nos nouvelles organisations mises en place, un point sur notre budget, nos

réalisations et nos projets ; Je vous l'épargnerai aujourd'hui, d'autant que les enfants n'y résisteraient pas ! Je vous propose plutôt de vous communiquer notre bilan annuel par une lettre aux Célysiens dans les semaines à venir. Celle-ci sera publiée sur notre application que vous possédez déjà sur votre téléphone portable et que vous consultez régulièrement j'en suis sûr ! Je résumerai en vous disant que nous maintenons notre cap, et nos objectifs.

Je voudrais à ce moment dire un mot de bienvenue à tous les nouveaux célysiens. Nous les accueillons avec plaisir et les invitons à se rencontrer et à participer aux différentes fêtes et manifestations qui se déroulent tout au long de l'année à Cély.

Un mot de compassion également pour ceux qui souffrent, une pensée pour ceux qui nous ont quitté cette année et à leurs famille sen deuil.

Je conclurai par quelques remerciements. N'y voyez pas juste un exercice d'éloges, de compliments ou de flatteries : c'est essentiel. Rien ne se fait seul, c'est un travail collectif, chacun apporte sa pierre à l'édifice.

Merci tout d'abord à nos élus municipaux, celles et ceux qui savent ce que le mot engagement veut dire ;

Merci à tout le personnel communal de Cély, orchestré par notre secrétaire général Frédéric Rollot. Souhaitons la bienvenue à Manon Daspét, notre nouvelle ATSEM à l'école, qui vient de réussir brillamment son concours ;

Merci à Valérie Dromigny la Directrice de notre école et à son équipe pédagogique ;

Merci à nos partenaires :

- La société Adéisse, notre prestataire de service informatique,
- La société AppsConseils, le créateur de notre application,
- L'IME l'envolée, qui participe activement à l'entretien des espaces verts de notre commune,
- La société Lexstep, en la personne de Mme Van Eslandes, avocate conseil de notre commune.

Merci à la brigade de gendarmerie de Cély, toujours présente et à notre écoute, merci à son commandant le Major Rossignol,

Merci à nos conseillers départementaux Béatrice Rucheton et Pascal Gouhoury,

Merci à notre conseillère régionale, sénatrice, Anne Chain-Larché,

Merci à notre sous-préfet Thierry Mailles, et à son cabinet.

Je voudrais signaler ici que nous avons engagé près de 600 000€ de travaux dans le cadre d'économie d'énergie à la mairie, à l'école, au périscolaire, à la salle des fêtes. Nous n'aurions pas pu les envisager sans les subventions que nous ont accordées l'Etat, la Région et le Département. Je remercie leurs représentants pour leur aide précieuse.

Merci à Aude Luquet, députée de notre circonscription, la 1<sup>ère</sup> de Seine-et-Marne. Elle est notre lien avec le Parlement. Ce lien Aude le maintien tout au long de l'année. Je la remercie pour son écoute et son action.

Une pensée amicale aux maires de nos communes voisines avec lesquels je partage régulièrement ce « sacerdoce » qu'est la mission de maire.

Enfin un grand merci à Pascal Gouhoury, président de notre communauté d'agglomération du pays de Fontainebleau (la « CAPF ») : Que de travail accompli, que d'engagement pour notre projet de territoire ! Le cap est tenu, même s'il reste beaucoup à faire. Merci encore pour ta disponibilité.

Un dernier et chaleureux merci aux enfants aujourd'hui mobilisés pour cette cérémonie qui leur est particulièrement dédiée. Merci à leurs parents.

Avant que nous partagions un moment de convivialité, je cède la parole à Aude Luquet, Béatrice Rucheton et Pascal Gouhoury qui tenaient à s'adresser à vous :

- Intervention Aude Luquet
- Intervention de Béatrice Rucheton
- Intervention de Pascal Gouhoury

Merci à toutes et tous pour votre présence et votre attention, et merci à vous les enfants de nous avoir accompagnés aujourd'hui. L'équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter une belle et heureuse année à Cély ; santé, bonheur et optimisme.

Je vous remercie, et je vous invite maintenant à un moment d'échange et à fêter ensemble cette nouvelle année autour d'un verre amical.